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本报杭州电（记者 房伟） 自去年 10月 1日起，
全省所有新出让或划拨土地上新建住宅都实行全装
修和成品交付，公众的注意力被吸引到了“全装修”、

“精装修”上，忽视了仍十分庞大的传统家装市场。
“旧房二次装修、农村自建房装修等，都需要传统

家装行业发挥作用，其市场规模仍然巨大，而目前市
场无序发展，我建议尽快出台规范市场的地方性法
规。”昨日下午，省政协委员、荣安集团董事长王久方
向记者表示，这次他就把相关提案带到了大会上。

王久方说，据他调研，浙江全省工商系统受理的
家居装修类消费投诉每年都在攀升，有的地区消保委
只能成立专门的“装饰装修专家办公室”来调解，市场
急需规范。

目前家装行业的最大问题就是行业竞争无序、
“潜规则”太多，“比如低价吸引、恶意增项、偷工减料
等情况比较常见，甚至部分项目经理与材料商串通，

向客户推销低质高价的建材，损害客户利益。”
王久方说，行业门槛低，“游击队”、“皮包公司”大

行其道是另一大问题。主管部门仅对一些大型工装
企业进行备案管理，对数量更多的“马路游击队”小公
司无有效监管。这些小公司往往缺乏专业资质和专
业施工人员，施工不规范、随意性强，一旦出现问题，
要么对客户不理不睬，要么干脆“卷铺盖跑路”。

“有人曾把家装市场与之前争议颇多的旅游市场进
行比较：装修公司好比旅行社，项目经理（包工头）好比
导游，部分建材市场好比旅游购物点。由于市场竞争激
烈，装修公司用低价吸引客户，但在抽取一定的管理费
用之后，项目经理利润所剩无几，后者就利用绝大多数
客户家装知识的缺乏，想方设法从客户身上赚取利润，
破坏了市场环境。”王久方跟记者打了一个形象的比喻。

但由于目前对于家装企业资质等要求缺少相应
法规、建设主管部门管理范围不明确、工商及市场监

管部门专业性不够等，使得出现家装纠纷后，客户投
诉维权困难，往往选择不了了之。

“随着《旅游法》的实施，旅游市场得到了一定程
度的规范。”王久方说，家装行业同样需要相关地方性
法规的出台，落实具体监管部门的主体责任，并对家
装企业、建材市场等进行全方位规范化管理，强化行
业诚信体系建设，“这样才能鼓励正规、守信家装企业
及建材商做大做强，淘汰问题企业”。

王久方还建议社会应建立起第三方专业机构，
“对家装合同等进行强制性规范，利用专业机构的专
业能力，帮助客户处理家装疑难问题，同时协调处理
纠纷，做到公正公平，在保护客户合法权益的同时，也
保护家装企业应有的权益。”

而作为我市房地产行业领军企业的负责人，王久
方也表示，开发商必须切实履行开发商主体责任，“将
新房全装修交付落到实处，确保新政真正有效落实”。

本报杭州电（记者 房伟）“近二十年的参政生
涯，让我明白，作为人民的代表，要有一份社会担当，
把民间的疾苦放在自己的心中，时刻关注民生。”昨日
上午，在省十二届人大五次会议宁波代表团全体会议
上，省人大代表、慈溪市人民医院院长许信龙介绍了
自己的履职经验，赢得现场一片掌声。

昨日上午，省人代会尚未正式开幕，在宁波代表
团全体会议上，许信龙、杨军、黄佩佩等3位代表与大
家分享和交流了自己的履职经验。

“作为人大代表重要的职责，就是要代表广大人
民行使法定的权力，反映人民群众关心的问题，督促

政府解决群众最急需解决的难题，这样才能不辜负群
众所托。”许信龙说，近年来他深入调查研究、倾听百
姓呼声，先后提交了“建立急救‘绿色通道’模式”“在
全省推广《宁波市医疗纠纷预防与处置暂行办法》”等
有深度的议案和建议，得到了省政府及有关部门的高
度重视，有力推动了实际工作。

省人大代表、浙江华联商厦有限公司党委书记杨
军在交流中说，自己是从“人、大、代、表”四个字中寻
找履职的方位和坐标：作为人大代表，要提高“人”的
素质，要想大事树大局，要为民代言，还要充分行使好
表决权。近年来，他先后提交了“加快曹娥江引水工

程建设，尽早通水发挥效益”“尽早建设杭甬高速复
线”等建议。

2008年以来，黄佩佩以新经济组织代表、党外知
识分子身份当选为省人大第十一届、第十二届代表。

“人民选我当代表，我为人民代好言。”她说，“我认真
参与、学习、锻炼，深深体会到人大代表的社会责任和
历史使命。”黄佩佩长期从事建设工程管理相关工作，
她充分利用自己的专业特长，提交了“进一步规范政
府投资项目审计行为”等建议，得到了省有关部门的
高度重视和充分采纳。

□记者 孙美星

【变迁关键词】掌上云医院，让患者
足不出户看云医，不出社区看名医

【采访对象】刘二华，家住鄞州区黄
鹂新村，44岁

【人物自述】
我是江苏人，来宁波十六年了，是一

名环卫工人。每天起早贪黑，身体一直挺
好，从没想到我这个年纪也会有高血压。1
年多前，我因为感冒来白鹤社区卫生服务
中心就诊，量了个血压，医生说我有三级
高血压，180/110毫米汞柱。我自己也吓了
一跳，我可从来没有不舒服啊！

听说像我这样的血压，如果不控制
好，将来很可能爆血管。后来我签约了家
庭医生葛梦丹，在她的指导下服用降血压
药物。利用掌上云医院APP，葛医生时刻
都能和我联系，叮嘱我定期吃药，到社区
医院去测血压。药吃了一阵子，我的血压
总算降了下来。

前阵子，天气变冷了，葛医生叫我去
医院，给了我一个智能血压仪。她说冬天
血压不容易控制，让我每天定期测三次血
压，测好了什么都不用管，数据会立刻发
送到她的手机上。这以后，只要我测量的
血压数据不好，医生会立即会收到信息，
并打电话给我，指导我该怎么吃药。

没想到家庭医生不但管我的高血压，
其他问题也会解决。我的腿因为车祸受过
伤，经常会痛。以前我也到大医院去看
过，但效果并不明显。前阵子我的腿痛又
发作了，和葛医生说，想到大医院去找个

骨科专家好好看看。没想到她直接叫我到
白鹤社区卫生服务中心的云诊室，请了一
个宁波市第六医院的专家在电脑上为我远
程视频看病，那个专家可问得真仔细，解
决了我不少问题。

现在想想我早点签约家庭医生就好
了。以前我自己到第六医院去看病，至少
要请大半天假不说，早上八点挂到号，等
到十点多才看上。现在有了云医院，社区
医院里就可以看名医，还不用排队挂号等
半天，真方便。

【画外音】：白鹤街道社区卫生中心医
生葛梦丹

每天早上，像刘二华这样的慢性疾病
患者血压监测信息，我手机上都能收到十
几条。目前和我签约家庭医生的患者已经

有221 人，通过云医院，我们的家庭医生
签约服务可以从线下服务延伸到线上服务。

通过云医院，复诊和配药可以网上进
行，药品免费送到患者家里。我们可以帮
助患者进行远程会诊并实现双向转诊，我
的患者有小问题能在网上解决，大问题可
以用远程会诊请大医院专家解决。通过智
能血压仪、血糖仪等设备，我还能确保对
每一位慢性病患者的管理更加精准有效。

【一组数据】
2014年9月11日，宁波在全国率先提

出云医院建设。目前，宁波云医院已实现
了“足不出户看云医、不出社区看名医、
医生网上做随访、公共卫生云路径、我的
健康我管理”等五大功能。

截至去年底，宁波云医院签约的云医
生已有2000余名，涉及26个专科，云医院
平台注册患者 41088 人，在线咨询 3 万余
条，在线诊疗和药品配送1.3万余人次。

有了云医院，通过远程会诊畅通了双
向转诊。2016年，全市二级以上医疗机构
已建立远程医疗服务中心42家，基层云诊
室238 家。通过云诊室，患者可以在家庭
医生的帮助支持下，不出社区就可以和宁
波乃至省内外的名医进行远程会诊。截至
2016年12月底，全市共实现远程会诊1220
人次，双向转诊8621人次，远程心电、影
像会诊19万余人次。

通过远程健康监测还促进了急慢病分
治，推进分级诊疗。做到慢性病早发现、
早诊断、早治疗。截至去年12月底，该项
目受益人群达2100人次，血压监测近4万
余条。

喜迎党代会 我来点个赞赞

“人民选我当代表，我为人民代好言”
宁波代表团代表交流履职经验

五年的光阴，转瞬即
逝；五年的历程，深入人
心。

自市第十二次党代
会特别是党的十八大以
来，在以习近平同志为核
心的党中央和省委的坚
强领导下，市委团结带领
全市广大党员干部群众，
攻坚克难，拼搏奋斗，在
经济、社会、民生、文化等
领域取得了一系列新变
化新成就。

激情洋溢驱散冬日
的寒冷，大幕开启承载时
代的重托。

市第十三次党代会
即将召开，本报今起推出
“喜迎党代会、我来点个
赞”专栏，从宁波市民最
直接的感受入手，来剖析
经济民生变化，展现宁波
喜人成就。

一年之计在于春，伴
随着催人奋进的号角，宁
波又要踏上新的征途。

开栏语

“有了云医院，
家庭医生能时刻管着我，方便又放心!”

家装市场无序发展、“潜规则”甚多
委员建议：应尽快出台规范市场的地方性法规

关 注 省 两 会

白鹤街道社区卫生中心医生葛梦丹在
给环卫工人刘二华看病。

记者 刘波 摄


